

— Salut, jeunes croisés :

— Le combat sera dur, le chemin long...

— Qu'importe !

Quand nous marchons, quelqu'un, là-haut, compte nos pas.

Nous luttons, nous vivons : la France n'est pas morte !...

Vive Dieu qui vaincra, puisque Dieu ne meurt pas !

P. DELAPORTE, S. J.

Chrétiens à la mode

Le cardinal Manning, archevêque de Westminster, qui a laissé un si grand nom, parle ainsi de la triste diminution de pénitence et de mortification qui s'est opérée parmi les catholiques :

« Mon médecin dit que je ne puis jeûner. — Pourquoi sommes-nous si disposés à croire ce que nous dit le médecin ? Supposons qu'il nous dise : « Il vous faut renoncer à tel ou tel plaisir, » nous n'en ferions rien. Mais, s'il nous dit : « Il faut que vous renonciez à aller si souvent à la messe, à sortir le matin de bonne heure ; vous ne pouvez pas jeûner ; » sans hésiter, nous croyons à sa parole comme à l'Evangile. Et pourquoi ? Parce que nous sommes esclaves de notre mollesse. O honte ! car il ne s'agit pas seulement du jeûne ; nous ne pouvons pas même garder l'abstinence. Nous passer de viande un jour est dangereux pour notre santé. Cela nous rend malade ; cela nous abat. Cependant, la moitié des hommes ne font jamais usage de la viande. Ne sommes-nous point pétris du même limon ? Nous cherchons à nous mettre à la mode, afin que le monde nous compte au nombre des siens ; et, pourtant, nous nous croyons chrétiens. »

Une piquante anecdote

Vous aussi, vous venez de Lourdes, disait dans un wagon de troisième classe un commis-voyageur à une pèlerine qui paraissait radieuse. — Oui, monsieur, répondit-elle simplement ; et pour montrer qu'elle ne rougissait pas de sa foi, elle tira son chapelet et se mit à le réciter. Mais le bruit des grains faisait sur les nerfs du citadin l'effet d'une décharge électrique. Il l'interrompit et lui dit : — Vous avez vu de bien belles choses ? — Oui, monsieur, plus encore que je pensais. — Avez-vous vu